

Nachhaltigkeitsfonds 2016 auf 8,6% Marktanteil stark gewachsen



"Unsere jährliche Fondsstatistik zeigt einen ungebrochenen Wachstumstrend bei Nachhaltigkeitsfonds: mit 8,6 Prozent Marktanteil sind ökologische und soziale Investments fest etablierte Bestandteile der österreichischen Fondslandschaft", erklärt Reinhard Friesenbichler, Geschäftsführer der rfu, die seit 20 Jahren im Nachhaltigkeitsresearch tätig ist.

Von Ende 2015 bis Ende 2016 sind Österreichs nachhaltige Publikumsfonds um 12% auf 6,7 Mrd. Euro gewachsen und dies in einem insgesamt stagnierenden Fondsmarkt. Marktführer ist, wie im Vorjahr, die Erste-Sparinvest (25% Marktanteil, 5% des eigenen Fondsvolumens). Platz 2 hat 2016 - nach Übernahme der Fonds der Schelhammer & Schattera KAG - zur Security KAG gewechselt (19% Marktanteil, 27% des eigenen Fondsvolumens). Knapp dahinter liegt die Raiffeisen KAG (18% Marktanteil), deren nachhaltige Assets um 18% zugelegt haben. Es folgen die Kepler-Fonds KAG (7% Marktanteil) sowie die Spängler IQAM Invest, die mit zwei neuen Nachhaltigkeitsfonds einen großen Sprung auf Platz 5 (6% Marktanteil) gemacht hat. Die verbleibenden 25% des Marktes verteilen sich auf 10 weitere Anbieter.